

先端技術

ドイツの公的研究機関であるフラウンホーファー研究機構は来年1月にも、ナノテクノロジー(超微細技術)の拠点を大阪市に開設する。関西の中小企業などに対する窓口とするほか、産業技術総合研究所や大阪大学との共同研究を進める方針。進出の狙いを、同機構生産技術・オートメーション研究所(IPA)のイヴァツァ・コラリッチ部門長に聞いた。

独の公的研究機関、大阪に拠点

コラリッチ部門長に聞く



フラウンホーファー研究機構 ドイツの公的な

阪大などとナノテク研究

集積しており、ナノテクの研究やそれを生かした電池開発なども盛んだ。こうした企業や研究機関と密接に付き合いたい。一昨年1月にも中小企業などの相談窓口となる事務所を開き、日本人スタッフを置く予定だ。日本企業との共同の研究室も立ち上げる方針だ。ナノテクで日本と組む理由は、

欧州目指す中小の窓口に

いる。こうした素材を自動車や家電、医療機器などに幅広く展開したい。「大阪に拠点を設ける例え、二次電池や燃料電池の性能向上、自動車からの早速接触があった。軽量化などが可能とみている。機械の摩擦を今より減らせれば、省エネを実現できる」

「共同研究室を5年間程度開設し、ドイツの研究者が3〜6カ月滞在できるようにしたい。日本側もIPAのあるシュツットガルトに研究者を派遣してもらう予定だ。共同研究成果は両国をはじめとする企業にライセンス供与するつもりだ」